

# 学校通信 12月号

発行 令和7年12月2日

尼崎市立園田東小学校  
尼崎市東園田町8丁目7番地  
TEL6491-9253

[園田東小ホームページアドレス <https://www.ama-net.ed.jp/school/E42/index.html>]



HP QRコード

## 言葉がつなぐ心と人権

約1か月前に見た映画の一場面で、「人が一生で出会う言葉の数って、約5万語以上あるそうです。その中から一言残すとしたら何を書きますか?」と主人公に問いかけるセリフがありました。私自身も「自分ならどんな言葉にするだろうか」と考えてみました。私が選ぶとすれば、「ありがとうございます」「ありがとうございます」という言葉を交わすことで、人は支え合いながら生き続けていけるのだと思います。もし「ありがとうございます」の気持ちを忘れてしまえば、知らず知らずのうちに相手を傷つけてしまうことがあるかもしれません。

さて、令和7年も残すところあと1か月となりました。本校では、12月8日(月)からの1週間を「人権週間」として設定しています。人権週間は、「言葉」について深く考えるよい機会ではないでしょうか。現代社会には、「女性」「子ども」「高齢者」「障がいのある人」「同和問題」「アイヌの人々」「外国人」「感染症やハンセン病に関わる問題」「性的マイナリティ」など、さまざまな人権課題があります。近年では、インターネット上の誹謗中傷も大きな問題となっています。差別が生まれる原因の一つは、相手への理解不足です。もっと言葉を交わし、相手を理解しようと努めることで、一人一人の人権が尊重され、相手を傷つけずに済むはずです。普段何気なく使っている言葉の中に、相手を傷つける表現が紛れていなか、今一度見直したいと思います。

本校の今年度の人権週間での主な取り組みは3つあります。

1つめは、12月10日(水)の5校時(13時35分から)に、人権に関わる授業参観を行います。

2つめは、授業参観と同日の14時40分から、コミュニティ・スクールとの共催で人権講演会を開催します。講師は、尼崎市元教育委員の仲島正教さんです。「人ととのつながり」や「子どもの存在をまるごと受けとめる関わり方」について、お話し頂く予定です。

3つめは、各学級での取り組みとして「もちあじ見つけ」を行います。子どもたち一人ひとりが自分自身の「もちあじ」を考え、お互いに伝え合います。互いの「もちあじ」を認め合うことは、温かい人間関係を築くことにつながることに気づかせていきます。

これらの活動を通して、子どもたち一人ひとりがありのままの自分を大切にし、これまで以上に他者を思いやることのできる人へと成長してほしいと願っています。

## 12月の行事

1	月	代休日	17	水	給食後下校(23日まで)
2	火	月曜校時 定時退勤日	18	木	
3	水		19	金	
4	木	がんばり学習	20	土	
5	金	あまっ子ステップアップ調査 5校時終了後下校	21	日	
6	土		22	月	
7	日		23	火	給食最終日
8	月	クラブ活動 人権週間(12日まで) 定時退勤日	24	水	4校時終了後下校
9	火	給食後下校(5年生以外)	25	木	終業式 3校時終了後下校
10	水	授業参観(人権)【5校時】 5校時終了後下校 人権講演会【14:40~】	26	金	冬季休業日(1月7日まで)
11	木	交通安全教室(1・2年生) がんばり学習	27	土	
12	金		28	日	
13	土		29	月	
14	日		30	火	
15	月	委員会活動 定時退勤日	31	水	
16	火	地区児童集会【5校時】 集団下校【6校時】			

### 1月の主な行事予定

- 8日(木) 始業式  
9日(金) 給食開始 給食終了後下校  
14日(水) 給食終了後下校  
16日(金) オープンスクール 地震避難訓練

12月29日(月)～1月3日(土)は、学校閉鎖期間です。学校への電話も自動応答対応となります。

## お知らせとお礼

### ◆あまっ子ステップアップ調査について 5日(金)

本調査は、小学1年生から中学2年生を対象にした尼崎市独自で実施している学力調査です。子ども一人ひとりの学習・生活の状況を把握・分析し、指導の検証と改善を継続して行うことにより、教育の充実を図ることを目的としています。調査内容(教科)は、国語、算数、生活実態調査です。

### ◆音楽会ありがとうございました

11月29日(土)に開催いたしました音楽会(保護者鑑賞)には、多くの保護者の皆様にご来校いただき、心より御礼申し上げます。どの学年も心を一つにして、すてきな音楽を奏でることができました。子どもたちが自信をもって、歌や演奏を披露することができたのは、日頃からご家庭で励ましの声かけをいただいているおかげだと感じております。音楽会当日も温かい拍手に包まれ、体育館がまるで音楽ホールのように心地よい空間になりました。